

DÉSINFORMATION 24. septembre.2019 // Les Crises

Quand le Parlement européen manipule l'Histoire, par Olivier Berruyer

Voici l'incroyable résolution votée la semaine passée par le Parlement européen – qui a défaut de faire l'Histoire, tente de la réécrire...

Je vous renvoie vers cet article qui donne une vision plus générale.

Résolution du Parlement européen du 19 septembre 2019 sur l'importance de la mémoire européenne pour l'avenir de l'Europe (2019/2819(RSP))

Source : [Parlement européen, 19/09/2019](#)

Le Parlement européen,

- *vu les principes universels des droits de l'homme et les principes fondamentaux de l'Union européenne en tant que communauté fondée sur des valeurs communes,*
- *vu la déclaration effectuée le 22 août 2019 par le premier vice-président de la Commission européenne, Frans Timmermans, et par la commissaire Věra Jourová, dans la perspective de la «Journée européenne du souvenir» pour la commémoration des victimes de tous les régimes totalitaires et autoritaires,*
- *vu la déclaration universelle des droits de l'homme des Nations unies, adoptée le 10 décembre 1948,*
- *vu sa résolution du 12 mai 2005 sur le soixantième anniversaire de la fin de la deuxième guerre mondiale en Europe (8 mai 1945)(1),*
- *vu la résolution 1481 sur la nécessité d'une condamnation internationale des crimes des régimes communistes totalitaires, adoptée par l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe le 26 janvier 2006,*
- *vu la décision-cadre 2008/913/JAI du Conseil du 28 novembre 2008 sur la lutte contre certaines formes et manifestations de racisme et de xénophobie au moyen du droit pénal(2),*
- *vu la déclaration sur la conscience européenne et le communisme, adoptée à Prague le 3 juin 2008,*
- *vu sa déclaration sur la proclamation du 23 août comme Journée européenne de commémoration des victimes du stalinisme et du nazisme, adoptée le 23 septembre 2008(3),*
- *vu sa résolution du 2 avril 2009 sur la conscience européenne et le totalitarisme(4),*
- *vu le rapport de la Commission du 22 décembre 2010 sur la mémoire des crimes commis par les régimes totalitaires en Europe (COM(2010)0783),*
- *vu les conclusions du Conseil des 9 et 10 juin 2011 sur la mémoire des crimes commis par les régimes totalitaires en Europe,*
- *vu la déclaration de Varsovie du 23 août 2011 sur la Journée européenne de commémoration des victimes des régimes totalitaires,*
- *vu la déclaration commune du 23 août 2018 des représentants des gouvernements des États membres de l'Union en l'honneur des victimes du communisme,*
- *vu sa résolution historique sur la situation en Estonie, en Lettonie et en Lituanie, adoptée le 13 janvier 1983 à la suite de l'«Appel baltique» lancé par 45 ressortissants de ces trois pays,*
- *vu les résolutions et les déclarations sur les crimes des régimes communistes*

totalitaires adoptées par plusieurs parlements nationaux,

– vu l'article 132, paragraphes 2 et 4, de son règlement intérieur,

A. considérant que 2019 marque le 80e anniversaire du début de la Seconde Guerre mondiale, qui a causé des souffrances humaines d'une ampleur sans précédent et conduit à l'occupation de pays européens pendant de nombreuses décennies;

B. considérant qu'il y a 80 ans, le 23 août 1939, l'Union soviétique communiste et l'Allemagne nazie ont signé un **pacte de non-agression, connu sous le nom de pacte germano-soviétique** ou pacte Molotov-Ribbentrop, dont les protocoles secrets partageaient l'Europe et les territoires d'États indépendants entre les deux régimes totalitaires selon des sphères d'influence, **ouvrant la voie au déclenchement de la Seconde Guerre mondiale;**

OB : Moi qui est cru que c'était d'abord la conséquence du Traité de Versailles, de la volonté nazie (exprimée dans Mein Kampf), de Munich et du refus par les franco-anglais de traiter sérieusement la proposition d'alliance soviétique...

C. considérant que, parmi les conséquences directes du pacte germano-soviétique et du traité germano-soviétique d'amitié, de coopération et de délimitation du 28 septembre 1939 qui s'ensuivit, l'on compte: l'invasion de la République de Pologne, d'abord par Hitler, puis par Staline deux semaines plus tard, qui a brutalement privé le pays de son indépendance et représenté un drame sans précédent pour la nation polonaise; le déclenchement par l'Union soviétique communiste d'une guerre d'agression contre la Finlande le 30 novembre 1939; l'occupation et l'annexion en juin 1940 par l'Union soviétique de parties du territoire roumain, qui n'ont jamais été restituées; et l'annexion des républiques indépendantes de Lituanie, de Lettonie et d'Estonie;

OB : Et peut-être l'invasion de l'URSS aussi, non ?

D. considérant qu'après la défaite du régime nazi et la fin de la Seconde Guerre mondiale, l'après-guerre a été synonyme, pour certains pays d'Europe, de reconstruction et de réconciliation, tandis que d'autres sont restés, pendant un demi-siècle, soumis à des dictatures, parfois sous l'occupation ou l'influence directe de l'Union soviétique, et privés de liberté, de souveraineté, de dignité, de droits fondamentaux et de développement socio-économique;

E. considérant que si les crimes du régime nazi ont été jugés et punis lors du procès de Nuremberg, **il reste urgent de sensibiliser l'opinion publique, de dresser un bilan moral de cette période et de mener des enquêtes judiciaires sur les crimes du stalinisme et d'autres dictatures;**

OB : "urgent" ?

F. considérant que, **dans certains États membres, la loi interdit les idéologies communiste** ou nazie;

OB : Par chance, ils ne sont plus "privés de liberté, de souveraineté, de dignité, de droits fondamentaux... surtout les communistes locaux, donc.

G. considérant que **l'intégration européenne a constitué, dès l'origine, une réponse aux souffrances causées par les deux guerres mondiales et la tyrannie nazie qui a conduit à l'Holocauste, ainsi qu'à l'expansion des régimes communistes totalitaires et non démocratiques en Europe centrale et orientale, et que cette intégration a permis de surmonter de profondes divisions et de vives hostilités grâce à la coopération et à l'intégration, de mettre un terme à la guerre et de garantir la démocratie en Europe;** considérant que, pour les pays européens qui ont souffert de l'occupation soviétique ou d'une dictature communiste, l'élargissement de l'Union européenne à partir de 2004 a marqué leur retour au sein de la famille européenne, à laquelle ils appartiennent;

OB : Il faut quand même reconnaître que, plus c'est gros, plus ça passe...

H. considérant qu'il convient d'entretenir la mémoire du passé tragique de l'Europe, afin d'honorer les victimes, de condamner les auteurs de crimes et de jeter les bases d'une réconciliation fondée sur la vérité et l'œuvre de mémoire;

I. considérant que **la commémoration des victimes des régimes totalitaires, la reconnaissance et la prise de conscience des séquelles, communes à toute l'Europe, laissées par les crimes commis par les dictatures communistes, nazie et autres revêtent une importance cruciale pour maintenir l'unité de l'Europe et de ses peuples et construire une Europe à même de résister aux menaces extérieures contemporaines;**

OB : la manipulation de la mémoire...

J. considérant qu'il y a 30 ans, le 23 août 1989, à l'occasion du 50e anniversaire du pacte germano-soviétique, en mémoire des victimes des régimes totalitaires, **deux millions de Lituanais, de Lettons et d'Estoniens se sont donné la main pour former la «Voie balte»**, une chaîne humaine et manifestation sans précédent qui allait de Vilnius à Tallinn en passant par Riga;

K. considérant que bien que le Congrès des députés du peuple de l'URSS ait condamné, le 24 décembre 1989, la signature du pacte germano-**soviétique** ainsi que les autres accords conclus avec l'Allemagne nazie, en août 2019, **les autorités russes ont rejeté toute responsabilité dans ce pacte et ses conséquences et promeuvent désormais une théorie selon laquelle la Pologne, les États baltes et l'Europe de l'Ouest sont en réalité les véritables instigateurs de la Seconde Guerre mondiale;**

OB : Euh, primo, il est clair que le sort dramatique de la Pologne après la guerre ne l'exonère en rien de son attitude avant la guerre, qui a, comme d'autres éléments, concouru à la survenance du drame

Secundo, il faut aussi se rappeler que la Russie n'est pas complètement l'URSS – Staline était géorgien, et je ne pense pas que la Géorgie s'excuse plus que la Russie...

Et puis : "En 2009, invité pour les commémorations des 70 ans de l'invasion de la Pologne, Vladimir Poutine, à l'époque Premier ministre russe, avait qualifié les pactes conclus avec les nazis entre 1934 et 1939 de «moralement inacceptables», condamnant ainsi l'accord Ribbentrop-Molotov... mais aussi les accords signés par les autres puissances de l'époque avec les nazis.

«Nous devons admettre ces erreurs. Notre pays l'a fait. Le Parlement russe a condamné le Pacte Molotov-Ribbentrop. Nous sommes en droit d'attendre la même chose des autres pays qui ont également conclu des accords avec les nazis», avait-il déclaré. [...]

En 2009, la Russie a rendu publiques des archives soviétiques dépeignant une Pologne d'avant-guerre très hostile à l'URSS et plus favorable à l'Allemagne nazie. L'ambassadeur de Pologne à Washington aurait ainsi déclaré en 1937 au cours d'une réunion avec un haut responsable du département d'Etat américain : «La Pologne ne voit pas de menace provenant de l'Allemagne nazie. La priorité est d'isoler l'Union soviétique.»

Le pays aurait aussi, toujours selon ces documents, tenté d'attiser, via des agents, des révoltes de minorités ethniques d'URSS pour provoquer sa dislocation." (source)

L. considérant que la commémoration des victimes des régimes totalitaires et autoritaires, la reconnaissance et la prise de conscience des séquelles, communes à toute l'Europe, laissées par **les crimes commis par les dictatures stalinienne, nazie et autres** revêtent une importance cruciale pour maintenir l'unité de l'Europe et de ses peuples et construire une Europe à **même de résister aux menaces extérieures contemporaines;**

OB : Incroyable, il semble que les députés se soient trompés en faisant un copier coller du l/ précédent, à peine modifié... Jouez au jeu des 7 erreurs, je le remets :

*I. considérant que la commémoration des victimes des régimes totalitaires, la reconnaissance et la prise de conscience des séquelles, communes à toute l'Europe, laissées par les crimes commis par les dictatures **communistes**, nazie et autres revêtent une importance cruciale pour maintenir l'unité de l'Europe et de ses peuples et construire une Europe à même de résister aux menaces extérieures contemporaines;*

M. considérant que des groupes et des partis politiques ouvertement radicaux, racistes et xénophobes incitent à la haine et à la violence dans la société, par exemple par la

diffusion en ligne de discours de haine, qui conduisent souvent à une montée de la violence, de la xénophobie et de l'intolérance;

1. rappelle que, comme en dispose l'article 2 du traité sur l'Union européenne, l'Union est fondée sur les valeurs de respect de la dignité humaine, de liberté, de démocratie, d'égalité, de l'état de droit, ainsi que de respect des droits de l'homme, y compris des droits des personnes appartenant à des minorités; que ces valeurs sont communes à tous les États membres;

2. **souligne que la Seconde Guerre mondiale, conflit le plus dévastateur de l'histoire de l'Europe, a été déclenchée comme conséquence immédiate du tristement célèbre pacte de non-agression germano-soviétique du 23 août 1939, également connu sous le nom de pacte Molotov-Ribbentrop**, et de ses protocoles secrets, dans le cadre desquels deux régimes totalitaires ayant tous deux l'objectif de conquérir le monde se partageaient l'Europe en deux sphères d'influence;

3. rappelle que **les régimes communistes et nazi** sont responsables de massacres, de génocide, de déportations, de pertes en vies humaines et de privations de liberté d'une ampleur sans précédent dans l'histoire de l'humanité, qui auront à jamais marqué le XXe siècle; rappelle que le régime nazi est coupable de ce crime abject qu'est l'Holocauste; condamne sans réserve les actes d'agression, les crimes contre l'humanité et les atteintes aux droits de l'homme à grande échelle perpétrés par les régimes totalitaires **nazi, communistes et autres**;

4. témoigne son profond respect à chacune des victimes de ces régimes totalitaires et demande aux institutions de l'Union européenne et aux parties prenantes de tout mettre en œuvre pour faire en sorte que ces crimes abjects contre l'humanité et **ces atteintes graves et systématiques aux droits de l'homme commis par les régimes totalitaires ne sombrent pas dans l'oubli et soient jugés**, et **garantir que ces crimes ne se reproduisent jamais plus**; souligne l'importance d'entretenir la mémoire du passé, car il n'y a pas de réconciliation sans travail de mémoire, et réaffirme **qu'il s'élève d'une seule voix à tout régime totalitaire, quelle que soit l'idéologie qui l'était**;

OB : c'est assez incroyable de lire ça dit comme ça...

5. **demande à tous les États membres de l'Union de procéder à une évaluation claire et fondée sur les principes en ce qui concerne les crimes et actes d'agression commis par les régimes communistes totalitaires et le régime nazi**;

6. condamne toute démonstration et toute propagation d'idéologies totalitaires, telles que **le nazisme et le stalinisme**, dans l'Union européenne;

7. condamne le révisionnisme historique et la glorification des collaborateurs nazis qui ont cours dans certains États membres de l'Union; s'alarme de l'acceptation, qui va croissant, d'idéologies radicales et d'une régression vers le fascisme, le racisme, la xénophobie et d'autres formes d'intolérance au sein de l'Union européenne; se dit préoccupé par les informations faisant état de collusions, dans certains États membres, entre, d'un côté, des dirigeants politiques, partis politiques et autorités chargées de faire appliquer la loi et, de l'autre, des mouvements radicaux, racistes et xénophobes ayant diverses étiquettes politiques; demande aux États membres de condamner ces actes le plus fermement possible, car ils ébranlent les valeurs de l'Union que sont la paix, la liberté et la démocratie;

8. demande à tous les États membres de célébrer le 23 août, Journée européenne de **commémoration des victimes des régimes totalitaires**, tant au niveau de l'Union qu'au niveau national, et **de sensibiliser la jeune génération à ces problématiques en incorporant, dans les programmes et manuels scolaires de toutes les écoles dans l'Union européenne, l'histoire des régimes totalitaires** et l'analyse des séquelles qu'ils ont laissées; demande aux États membres de soutenir la conservation de traces écrites du passé trouble de l'Europe, par exemple en faisant traduire les comptes rendus des procès de Nuremberg dans toutes les langues de l'Union européenne;

9. demande aux États membres de condamner et de combattre la négation de l'Holocauste sous toutes ses formes, notamment la banalisation et la minimisation des crimes commis par les nazis et leurs collaborateurs, et de veiller à ce que les discours politiques et médiatiques soient exempts de ce type de banalisation;

10. réclame une culture mémorielle partagée, qui **dénonce les crimes commis par le passé par les régimes fasciste, stalinien et autres régimes autoritaires, de manière à permettre notamment à la jeune génération d'acquérir la résilience nécessaire pour faire face aux menaces auxquelles la démocratie est confrontée à l'heure actuelle**; invite les États membres à encourager l'éducation, par l'intermédiaire de la culture grand public, à la diversité de nos sociétés et à la connaissance de notre histoire commune, notamment les atrocités de la Seconde Guerre mondiale, telles que l'Holocauste, et la déshumanisation systématique des victimes pendant de nombreuses années;

OB : Mais quelles sont donc ces "aux menaces auxquelles la démocratie est confrontée à l'heure actuelle" : je le vois pour ma part surgir régulièrement du Parlement Français macronisé.

11. demande que le 25 mai (anniversaire de l'exécution de Witold Pilecki, héros d'Auschwitz) soit proclamé **Journée mondiale des héros de la lutte contre le totalitarisme**, ce qui constituera une marque de respect et un hommage à tous ceux qui, en luttant contre la tyrannie, ont fait preuve d'héroïsme et d'un véritable amour du genre humain et **indiquera clairement aux générations futures quelle attitude il faut adopter face à la menace de l'asservissement totalitaire;**

OB : oui, cette journée mondiale semble clairement à la hauteur de l'enjeu

12. demande à la Commission de fournir un soutien concret aux projets de travail de mémoire et de souvenir historique dans les États membres ainsi qu'aux activités de la plateforme pour la mémoire et la conscience européennes, et **d'affecter des ressources financières suffisantes**, dans le cadre du programme «L'Europe pour les citoyens», au soutien à la commémoration et au souvenir des victimes du totalitarisme, comme demandé dans la position du Parlement sur le programme «Droits et valeurs» 2021-2027;

13. déclare que l'intégration européenne en tant que modèle de paix et de réconciliation résulte du libre choix des peuples de l'Europe de s'engager sur la voie d'un avenir partagé et que **l'Union européenne a la responsabilité particulière de promouvoir et de préserver la démocratie, le respect des droits de l'homme et l'état de droit**, non seulement à l'intérieur mais aussi à l'extérieur de son territoire;



14. fait observer qu'en adhérant à l'Union européenne et à l'OTAN, les pays d'Europe centrale et orientale ont non seulement pu retourner dans le giron de l'Europe libre et démocratique, mais ont aussi **réussi, avec l'aide de l'Union européenne, à mettre en œuvre des réformes et à entrer dans une dynamique de développement socio-économique;** souligne toutefois que la possibilité d'adhérer à l'Union devrait demeurer ouverte à d'autres pays européens, comme le dispose l'article 49 du traité sur l'Union européenne;

OB : Mais qu'est-ce que vient faire l'OTAN dans ce texte ? Quant au reste, je ne pense pas que la Grèce approuve ce message

15. maintient que **la Russie reste la plus grande victime du totalitarisme communiste et que sa transformation en un État démocratique sera entravée aussi longtemps que le gouvernement, l'élite politique et la propagande politique continueront de blanchir les crimes communistes et de glorifier le régime totalitaire soviétique;** invite par conséquent **la société russe à accepter son passé tragique;**

OB : c'est là où on voit que les types ont vraiment perdu pied... Ces irresponsables ne seront heureux que quand on sera définitivement fâchés avec la Russie semble-t-il.

16. **s'inquiète vivement des efforts déployés par les dirigeants de la Russie d'aujourd'hui**

pour déformer les faits historiques et blanchir les crimes commis par le régime totalitaire soviétique; considère ces tentatives comme un élément dangereux de la guerre de l'information qui est menée contre l'Europe démocratique et qui cherche à diviser notre continent; demande dès lors à la Commission d'agir de manière décisive pour contrecarrer ces tentatives;

17. se dit préoccupé par le fait que des symboles de régimes totalitaires continuent à être utilisés dans les espaces publics et à des fins commerciales, tout en rappelant qu'un certain nombre de pays européens ont interdit l'utilisation de symboles nazis et communistes;

OB : Ah, l'Europe libre veut donc interdire, 30 ans après la fin de l'URSS, les symboles communistes...

18. constate que le maintien, dans les espaces publics (parcs, places, rues, etc.) de certains États membres, de monuments et de mémoriaux glorifiant les régimes totalitaires ouvre la voie à la dénaturation des faits historiques relatifs aux conséquences de la Seconde Guerre mondiale ainsi qu'à la propagation d'un système politique totalitaire;

OB : Donc là ils parlent des communistes – les symboles de l'Armée rouge, ça compte donc là dedans ?

19. condamne le recours croissant par les forces politiques extrémistes et xénophobes en Europe à la dénaturation des faits historiques et leur emploi d'une symbolique et d'une rhétorique qui font écho à certains aspects de la propagande totalitaire, à savoir le racisme, l'antisémitisme et la haine à l'égard des minorités, sexuelles ou autres;

OB : Et à l'évidence, ce Parlement s'y connaît en "dénaturation des faits historiques"...

20. invite instamment les États membres à veiller au respect des dispositions de la décision-cadre du Conseil, afin de lutter contre les organisations qui diffusent des discours de haine et sèment la violence dans l'espace public et en ligne, et à interdire véritablement les groupes néofascistes et néonazis et toute autre fondation ou association qui exalte et glorifie le nazisme et le fascisme ou toute autre forme de totalitarisme, tout en respectant l'ordre juridique national et la compétence nationale en la matière;

21. souligne qu'il convient de continuer de puiser dans le passé tragique de l'Europe l'inspiration morale et politique nécessaire pour relever les défis du monde contemporain, et en particulier pour lutter pour un monde plus juste, bâtir des sociétés et communautés tolérantes et ouvertes **qui accueillent les minorités sexuelles, religieuses et ethniques**, et s'assurer que les valeurs européennes bénéficient à tous;

22. **charge son Président de transmettre la présente résolution** au Conseil, à la Commission, aux gouvernements et aux parlements des États membres, **à la Douma d'État de la Fédération de Russie** ainsi qu'aux parlements des pays du partenariat oriental.

OB : c'est une bonne idée, quand on insulte quelqu'un, de lui envoyer le tas de boue, ça améliore les relations. Attendons la réponse – je parierais sur une résolution condamnant Munich, et la colonisation

(1) JO C 92 E du 20.4.2006, p. 392.

(2) JO L 328 du 6.12.2008, p. 55.

(3) JO C 8 E du 14.1.2010, p. 57.

(4) JO C 137 E du 27.5.2010, p. 25.

Source : [Parlement européen, 19/09/2019](#)





Voici le détail des votes :

Les Pour :

66	-
----	---

GUENGL Anderson Martina, Arvanitis, Aubry, Barrene Arza, Björk, Bolenga, Buschmann, Daly, Demirel, Ernst, Ferreira, Georgiou, Hazekamp, Kizilyörük, Kokkalis, Konečni, Mattias, Maurer, Michaels, Omarjee, Papadimitriou, Pelletier, Pereira Sandra, Pineda, Rego, Rodríguez Paço, Schwednow, Schötz, Villanueva Ruiz, Vilums, Wallace
P9_PV(2019/09-19)(RCV)_FR.docx 24 PE 640.604

NI Bull, Bullock, Daubney, De Luca, England Kerr, Fox, Gill Nathan, Habib, Heaver, Jordan, Longworth, Lowe, Monteth, Mummeay, Nikolou-Alavanos, Papadakis Kostas, Patten, Phillips Alexandra Lesley, Pugh, Rees-Mogg, Rowland, Sheehan-Bryan, Tennard, Uhrk, Wiels, Widdowcombe
PPE Spyziak
S&D Androulakis, Köster, Papadakis Demetris, Penkova, Stanishev, Vitanov
Verts/ALE Urutau, Zdanovska

52	0
----	---

ECR Agular, Terech
GUENGL Figueiredo Nobre De Gusmão, Modig
ID Anderson Christiane, Annemans, Beck, Berg, Buzhnet, De Man, Fest, Hakkarainen, Hufstasari, Kuhs, Limmer, Madison, Meuthen, Reil, Vandendriessche, Zimnick
NI Adinolfi Isabella, Beghin, Castaldo, Comas, Evi, Ferrara, Furone, Giannuso, Lagos, Pediconi, Pignatelli, Rondinelli, Zullo
PPE Kypouroupolous, Kyrtsov, Zagorakis
Renew Uspaschich
S&D Biglier, Hristov, Pizamo
Verts/ALE Aukan, Birchmont, Carlme, Cavazzini, Comand, Cuffe, Dell, Deparmay-Grunenberg, Riavasi, Roose, Satoubi, Yenbou

Les Contre et ensuite les Abstentions :

11. RC-09-0097/2019 - Résolution 19/09/2019 12:17:34.000

535	+
-----	---

ECR Belan, Bourgeois, Brudnicki, Czamecki, Čuril, Nicholsonová, Oshambaki, Eggen, Fidenza, Fiochi, Fitto, Folyta, Fragioti, Harman, Jaki, Jurgel, Jurzyca, Kanki, Karak, Kampa, Kloc, Koppolnik, Krasnodolci, Kruk, Kubzuka, Lundgren, Mäkinen, Mazurek, Meibohm, Moberg, Moutzarowaki, Poydas, Ruffakis, Rostan, Ross, Russen, Ruzica, Sarajoz-Wojcik, Szabokov, Stancanelli, Stangul, Sztybel, Tobiszewski, Tomalinski, Tomajak, Tolmoucky, Van Onden, Van Oortendijk, Vondra, Votavová, Włoszczowski, Włoszyn, Włoszynska, Zambelli, Zelenka, Zie, Zlobowski
ID Adinolfi Matteo, Androult, Ballestracci, Bardella, Baraso, Bay, Beigneux, Billa, Buzsácz, Buzsácz, Borhous, Borzika, Bruna, Campomanso, Caroppo, Casarico, Colard, Corrie, Di Ra, David, Donato, Dreossi, Grant, Grant, Haider, Jakkh, Jank, Jara, Kafat, Lantini, Laporta, Lemerc, Lechmans, Liza, Mariani, Mayer, Olivier, Panza, Pfitzner, Ragimant, Rinaldi, Riviere, Rougé, Saraceni, Tardini, Touvenot, Vilmsky, Vuolo, Zambelli
NI Dodd, Gyöngyösi, Sonneborn
PPE Adamowicz, Ademov, Alexandrov Yordanov, Amaro, Anas Echeverria, Arimont, Asimakopoulou, Bănescu, Bellamy, Benjamin, Berendtsen, Berger, Berthoin, Bernhuber, Bick, Blaga, Bocskor, Bogdan, Buda, Buzet, Carvalho, Cassa, Caspary, del Castillo Vera, Chelidzeanu, Colin-Cresswell, Csansej, Döll, Deutsch, Didier, Dorfmann, Duda, Duffort, Edtstadler, Estrella Ferragut, Evren, Falck, Ferber, Fernandes, Fitzgerald, Fourlas, Frankowski, Franssen, Gahleitner, Gál, Garcia-Margallo y Maffi, Gieseke, González Pons, Gotti, Gyöngy, Haldok, Hansen, Heuß, Herber, Heurich, Holzemer, Hübner, Hübner, Jähr, Jarczyk, Jakovčević, Kallioveski, Kallioveski, Kariuki, Karas, Kelly, Kokkalis, Kozack, Kosa, Kovatchev, Kozlowski, Laga, Leenders, Leewandowski, Lense, Lina, López, Gil, López-Saez, White, Lukacijevska, Lutjens, McAllister, McGuinness, Madeleni, Manders, Mandl, Marnreux, Maruacello, Mažylis, Melo, Meloni, Mizzotto, Miska-Meni, Montarot, Moreno, Mörler, Moberg, Murgan, Niedermeyer, Nogue, Novakou, Obayshi, Penterli, Pereira Lúcia, Pieper, Pitkäläinen, Požiga, Požiga, Poljak, Radler, Radler, Rangel, Reuter, Salini, Sander, Sarantis, Schmidtbauer, Schneider, Schwaig, Plank, Schütz, Selezny, Sikorski, Simon, Štajdnik, Štajdnik, Sokol, Stefanec, Szijar, Tapan, Thaler, Thun und Hohenstein, Tobin, Tomic, Toth, Vaidere, Válek, Verheyen, Vester, Vinkonen, Voss, Watanabe, Wathorn, Weber, Weiss, Wieland, Witek, Winkler, Wirog, Wuester-Lina, Zarzalejo, Hebe, Zdechovský, Zsófi Álvarez, Zsófi, Zver
Renew Al-Sabahi, Alean-Veli, Anep, Amand, Audrevois, Amrani, Blaich Diaz, Beauder, Beer, Bemmion, Bijoux, Bilbao Barandica, Bino, Boyer, Brophy, Brunel, Bunting, Cahais, Carlin, Chararova, Chastel, Christensen, Ciolek, Ciani, Davies, Decoste, Dharmja, Diabetsvi, Dorrich, Durand, Englu, Fanning, Federey, Flajo, Gade, Gamon, Ganciano, Gibson, Gluck, Goerres, Großel, Grudler, Guetta, Hahn-Beitge, Huyer, Häfeli, Hock, Hülsma, Iqbal, In 'Tven, Jovine, Karelid, Rantton, Katsaris, Keller, Fabienne, Kizicki, Köner, Kovács, Kyrchuk, Lohaus, Lohaus, Lohaus, Long, Mavrou, Mechor, Mihaylova, Mohammed, Müller, Nagtegaal, Nart, Neuhingha, Newton Dunn, Oetjen, Paet, Papadimitriou, Paskamies, Pedersen, Pflaier, Pfordt, Radebe, Rea, Riquel, Rizzo, Rodriguez Ramos, Schreinemacher, Sépurne, Semedo, Šmecha, Sola Pérez, Štefánek, Štrougal, Toleret, Torvalds, Triller-Lencor, Tudorache, Vaubara, Vesterha, Vlaedra, Von Weizsäcker, Zschirg
S&D Agus Saliba, Aguilera, Amerik, Ara-Kovacs, Arenas, Aram, Batt, Bartolo, Benas, Benito, Bergqvist, Biedron, Bischoff, Birkeland, Bironi, Borzan, Burkhardt, Calenda, Carabatta, Cerdas, Chahin, Chinnis, Cimozecov, Cuhodaru, Ciz, Curbish, Czirjak, Czirjak, Dierckx, Dieckmann, Diatta, De Castro, DiStasio, Duij, Fernandez, Filipe, Figueiredo, Fernandez, Fitzton, Fugang, Galvez Muñoz, Garcia Del Blanco, Garcia Muñoz, Garcia Perez, Garbaczal, Rubal, Gier, Gil Heura, Giachemin, Gonzalez Gonzalez Casares, Grapin, Griffin, Guarnier, Guiburno, Guarnier, Hadji, Haidt, Henschel, Homs Ginel, Howarth, Ince, Jones, Kallrands, Kammermeyer, Kahut, Kumpula-Nah, Laitio, Lange, Lambrino, Liberadzki, López López, Aguilera, Luena, Mairiaux, Martin De Almagro, Madsen, López, Mairiaux, Margas, Margarida, Marques Pedro, Mato, Mavrou, Mikler, Miller, Mohr, Moraes, Moreno Sánchez, Morett, Neuser, Nocchi, Ombao, Palmer, Pöhl, Pohl, Pothol, Pothol, Ragnar, Rodriguez-Piñero, Risse, Ruiz, Devesa, Sant, Santos, Schaldemose, Schader, Schmid, Schuster, Sid, Silva Pereira, Spurek, Tang, Tarabella, Terheij, Trojahn, Tudose, Ulsaker, Van Brempt, Vind, Vorosh, Ward, Wilkin, Wolters, Zorniro
Verts/ALE Alhadi, Alard, Andersen, Blinnu, Bloss, Boestelger, Bryner, Buchner, Bülthoff, Chinnis, Delbos-Curtiel, De Sutter, Dieckhof, Eickhout, Evans, Franz, Genes, Giegling, Gregorová, Guarnier, Hulsing, Hulsing, Hulsing, Herzberger-Fofana, Hingst, Jaskólová, Keller, Kik, Kolaja, Kuhnle, Lamberti, Langenspergen, McCune, Magré, Marquardt, Meiz, Neumann, Nenni, Nenni, O'Leary, Pallas, Pallas, Peter Hansen, Philipp Alexander Louise, Rombold, Rombold, Riba i Giner, Rippe, Scott, Cati, Semrot, Smith, Strik, Vana, Van Spennak, Wiener

For **535** (82%)
 Against **66** (10%)
 Abstentions **52** (8%)
 Required to pass **301**

Les 4 seuls Français ayant voté contre :

Name	Group	Member State	Vote	Loyal / Rebel to political group
Marion ALIBRY	GUE-NGL	France	Against	Loyal
Emanuel MAUREL	GUE-NGL	France	Against	Loyal
Younous OMARJEE	GUE-NGL	France	Against	Loyal
Anne-Sophie PELLETIER	GUE-NGL	France	Against	Loyal

L'analyse détaillée des votes, par pays et parti, est disponible ici, de façon conviviale.

Dossier : Propagande

- #1 Quand le Parlement européen manipule
- #2 Salaire des profs : Oui, François-Xavier
- #3 Salaire des profs : incompétence et
- #4 [IMPORTANT] BERRUYER vs
- #5 12 fake news macronistes sur les
- #6 [CENSU] la tort

l'Histoire, par Olivier Berruyer

Pietri et LCI mentent "les yeux dans les yeux"

manipulations sur LCI (et ailleurs)

APHATIE : débat sur la Propagande, chez TADDEI

Gilets jaunes (1re partie), par Laurent Dauré

Assanç Melzer, spécia la tortu